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Bio-écologie d’Heterodera avenae inféodé aux céréales dans les 

régions de Souk Ahras, Guelma et Tebessa. 

-Tests de virulence d’Hterodera avenae sur 04 variétés de blé dur. 
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Résumé 

Infestation des parcelles de l’est du pays par le nematodes à kyste des céréales. Tests de 

virulence du  nematode sur 04variétés de blé dur. 

 

Notre étude comparée du comportement de quatre variétés de blé dur (Triticum durum Desf.) 

vis-à-vis d’Heterodera avenae est menée au laboratoire et sous un abri grillagé. quatre  

variétés de blé dur sont ainsi étudiées :Chen’s,Bousselam,Oued znati et Vitron. Le 

recensement des populations du nématode sur sol naturellement infesté montre que Vitron est 

la variété la plus résistante par rapport aux autres, tandis qu’Oued Znati est la plus sensibles 

aux attaques des nématodes. 

L’observation menée pendant l’essai révèle l’effet négatif de ce parasite sur les premiers 

stades de l’accroissance de la plante du blé dur, en diminuant le nombre des épis et leurs 

largeurs et longueurs des plantsinfestés par rapport à ceux non infestés. 

Les résultats obtenus ont montré que les composantes de rendement des variétés ont été 

affectées suite à une comparaison avec les plants témoins.Vitron est significativement plus 

sensible que les autres.Oued Znati s’est révélé hôte favorable  à l’attaque du nématode de ce 

genre.  

Mots clés: Bioécologie, virulence, Heterodera ,variétiés, blé dur,céréales; inoculation. 

 

Summary 

 

  Infestation plots of the east by the cereal cyst nematodes. Nematode virulence tests on 04 

varieties of durum wheat. 

Our  study  compared  the  behavior  of  four  varieties  of  durum  wheat  (Triticum  durum  Desf.)  

with Heterodera avenae is conducted in the laboratory and under a screen house. Four 

varieties of durum wheat are well studied: Chen's, Bousselam, Ouedznati and Viton. The 

population  census  of  the  nematode  on  soil  naturally  infested  shows  that  Viton  is  the  most  

resistant variety compared to other, while qu'OuedZnati is more susceptible to attack by 

nematodes. 



   The observation conducted during the test revealed the negative effect of the parasite on the 

early stages of accroissance plant durum, by reducing the number of ears and their widths and 

lengths of infested plants compared to those not infested. 

   The results showed that the varieties yield components were affected following a 

comparison with witness .Vitron plants is significantly more sensitive than others. OuedZnati 

was favorable host the nematode attack of this kind. 

 

Keywords: bio-ecology, virulence, Heterodera variety, durum wheat; cereals; inoculation. 

 

 

 

 

 

 

 


